
病院事業会計補正予算 

全員一致可決  

…3 億 9,470 万 8 千円で手術支

援ロボット整備のため、資本的

収入／補助金 15 億 2,755 万 4

千円、支出／建設改良費 26 億

4,398 万 1 千円に 

 

市立病院建設基金条例制定 

全員一致可決  

…現時点での総事業費 397 億円

全てに基金を活用する 

 

市立健康センター条例の一部改正

条例制定 

賛成多数可決  

反 共産･市民･おだ･ともに 

…センターでの前立腺がん検診

を廃止、市内医療機関での

1,300 円検診実施も廃止で、今

後は 6～7,000 円に。受診率

10.3％が下がらないか。 

近隣市の 8 割は留 

まっているのに 
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と も に 生 き る 市 民 の 会・市 政 報 告 紙  

“あなたと、寛容    共生の宝塚に” 

■ 議員控室 
⚫ Tel （0797）77-1271 
⚫ Fax （0797）74-1810 
⚫ E-mail goiken1955@gmail.com 

 

宝塚市議会議員 
わかちあい まち 

2025年 時計草の号 No. 84 
 

みとめあい 

■ 事務所 （月～金 10:00～15:00） 
〒665-0816 宝塚市平井 1-6-7-105 ﾋﾟｱﾊｲﾂ 
⚫ Tel＆Fax （0797）89-4090 
⚫ HP http://ayumukai.jp/ 
⚫ E-mail o-ayumukai@poem.ocn.ne.jp 

 

おおしま ときこ 

一般会計補正予算 

全員一致可決  

…1,221 億 6,356 万 1 千円(278

億 2,207 万 2 千円の増)。歳入

では病院事業会計補助金への寄

附金を増額、物価高騰対応重点

支援地方創生臨時交付金の減額

など。歳出では病院事業会計補

助金の増額、新ごみ処理施設整

備事業の減額など。中央図書館

の改修工事費は次年度に 

 

病院事業会計予算 

全員一致可決  

…収益的収支／ 

収入 139 億 8,483 万 4 千円、 

支出 142 億 1,782 万 9 千円、 

差引 2 億 3,299 万 5 千円赤字。 

資本的収支／ 

収入 4 億 7,840 万 1 千円、 

支出 18 億 8,650 万 5 千円、 

差引 14 億 810 万 4 千円不足 

(過年度分損益勘定留保資金等

で補てん) 

選択的夫婦 

別姓制度の 

法制化に向 

けた議論の 

促進を求める意見書提出の請願 

賛成多数採択  

 不 新風･維新･泉 

…夫婦同姓が法定なのは先進国

で日本だけ。婚姻の際 96％が

夫の姓に。改姓によるキャリア

の中断、事実婚、通称使用等不

利益や不都合がある。2003 年

以降国連女性差別撤廃委員会は

｢差別的｣と繰り返し改正勧告。

経団連も導入を提言。世論調査

で約 7 割の賛成(若年層ほど多

い)など早急に議論すべき。だ

が意見書は全会一致せず未提出 

 

市営霊園事業費補正予算 

全員一致可決  

…2 億 8,704 万 1 千円（2,335

万 7 千円の減）。2 月末には樹

木葬式墓所は当初予算を達成 

私たちは森臨太郎市長を誕生

させました。既に各地域団体の

総会や全国市長会、6 月市議会

で始動されています。とても気

さくな方なので、どこかで見か

けたら、声をかけてください。 

森市長は「市民と作る市政」

います。今後の動きに注目して

いただき、定期的に開催する地

域での意見交換会にご参加、ま

た感想やアイディアを文章でお

寄せいただければ幸いです。 

 中川市政から続く民主市政を

“私たちの声”で発展させてい

きましょう。 

選択的夫婦別姓の請願は

紹介議員も女性がズラリ 

を重要視して

予約不要 ・ お問い合わせ先  

市民相談課 TEL 0797-77-2003 

■予算 ■病院 

 

■病院 

 

■病院 

 

■健康・福祉 

 

■環境 

■都市経営 

 



■都市経営 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2025年度一般会計予算 

賛成多数可決   反 維新 

…歳入歳出それぞれ 954 億 5

千万円 

 

総務費  …100 億 8,516 万円

余（前年度比 11.1％、10 億

515 万円余の増）市長選挙事

業、基幹統計調査事業、シス

テム標準化費用等の増 

 

民生費  …435億 6,465万円

余（前年度比 3.3％、13 億

9,482万円余の増）児童手当事

業、自立支援事業、施設型等給

付事業等の増 

 

土木費  …64 億 9,670 万円

余（前年度比 13.3％、9 億

9,932 万円余の減）（都）競馬

場高丸線整備事業等の減 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

左：代表を務める議会郷土史研究会でのフィー

ルドワーク。ホテル若水にて 

右：宝塚オープンガーデンフェスタ 

に毎年ご協力いただくＮ邸。 

見事なモッコウバラのアーチ 

市職員等の旅費条例の全改正 

全員一致可決  

…国家公務員等の 

旅費に関する法律の改正に準じ

た改正。規定額が実勢価格と大

きく乖離していた 

 

水道事業会計予算 

全員一致可決  

…収益的収支／事業収益 52 億

6,218 万 3 千円、費用 52 億

5,886 万 4 千円、差引 331 万 9

千円黒字。 

資本的収支／資本的収入 14 億

2,635 万円、支出 24 億 2,133

万 7 千円、差引 9 億 9,498 万 7

千円不足だが、過年度分損益勘

定留保資金等で補てん。管路耐

震化、配水池統廃合、加圧所耐

震化など。）北畑・旭ガ丘加圧

所、生瀬浄水場を廃止し、新北

畑加圧所に統廃合 

下水道事業会計予算 

全員一致可決  

…収益的収支／収益 42 億

5,139 万円、費用 45 億 7,398

万 1 千円、 差引 3 億 2,259 万

1 千円赤字。 

資本的収支／収入 26 億 4,082

万 3 千円、支出 42 億 2,165 万

1 千円、差引 15 億 8,082 万 8

千円不足だが過年度分損益勘定

留保資金等で補てん。雨水･汚

水整備で、国の指示で急所施設

や防災拠点に接続する上下水道

管路等の耐震化計画を策定 

 

学校給食の実施に 

関する条例一部改正 

全員一致可決  

…12 月議会で行った来年度以

降の学校給食費の増額改定を、

物価高騰対応重点支援地方創生

臨時交付金を得て 1 年延期する 

非常勤消防団員に係る退職報償金

の支給に関する条例の一部改正 

全員一致可決  

…退職報償金の支給 

に在籍 35 年以上枠を設ける。

市外団員 23 名市内 140 名中 6

名対象。ドローンに特化した業

者や外国語が話せる 

など機能別消防団員 

も。倒壊家屋の救出 

訓練等のスキルアッ 

プを図っている 

 

工事請負契約(新ごみ処理施設等

整備･運営事業整備工事)変更 

全員一致可決  

…全体スライド条項に 

基づき、賃金や物価の全体スラ

イドで、契約金額を 505 億

4,045 万 2,889 円 

に(42 億 2,165 万 

2,889 円増) 

予 算 特 別 委 員 会 （ 骨 格 予 算 ）  

この委員会は市長選前のため、2025 年度の最低限必要な予算組みをしています。 

6 月議会で新市長の公約を反映した｢肉付け予算｣を審査します。 

Photo Gallery 

■子ども教育 

■水道 

■水道 

衛生費  …108 億 514 万円余

（前年度比 29.4％、24億 5,602

万円余の増）新ごみ処理施設整

備事業、予防接種事業等の増 

 

教育費  …132 億 3,329 万円

余（前年度比14.1％、16億3,871

万円余の増）学校施設の屋内運

動場等の空調設備工事費等の

増 

■環境 

■都市基盤 



 

 

財政非常事態宣言の発令を求める決議 （12月議会) 

2024年 3月作成の財政見通しでは、｢2024～33

年度に 112億 8,100 万円の一般財源不足が生じ、

2025年度に 10億円、26 年度 27 年度にそれぞれ７

億円、合計 24 億円の収支改善が必要｣。 

しかし見直し対象の全 591事業のうち 2025年度

収支改善額は 2億 8,000 万円（116事業）にとどま

り。2025年度は財政調整基金を活用して予算編成

できる見込みだが、次年度は困難。 

このような現状から、財政の危機的状況を市

民に広く周知し、再建に向けて一層の取組みを

求めるもの。全国では 9 市町村が発令中！ 

 

財政調整基金残高 （家計の貯蓄に相当。標準財政規模の 10％程度が適正とされる）  

一般会計決算での残高は、2023 年度 68 億 1,695

万 5千円、2024年度 53 億 4,918万 7 千円。約 14

億円減少している。 

この 24 年度以降の残高は未だ決算が出ていな 

い。市立病院建設基金が加わったので基金全体は

大幅に増えたが、財政調整基金だけなら、25年は

39億 2,057万 9千円となり、さらに 14 億円減少し

た。 

 

2024年 3月作成の財政見通しからの変更 

① 新病院建設費用は約 336 億円から約 397 億

円に変更、寄附金 250億円 

② 新ごみ処理施設建設費用は、物価上昇に伴

う工事スライド条項適用で約 468億円が 510

億円に 

③ フレミラ宝塚の建物売買契約に係る償還免

除について 2025～34年度約 4 億 3千万円に 

④ 人件費は人事院勧告に準じた給料・期末勤

勉手当を年間 4億 4 千万円増額、地域手当

を年間 1億円減額。

 

財政の主要課題に関する調査特別委員会 ～中間報告書～ 

行財政改革に関する専門家で市の政策アドバ

イザーであった上村敏之教授（関学大）の見解

では…「決断できないマネジメントの責任」「平

時から有事へと財政フェーズが変わった」「行政

改革はボトムアップ型からトップダウン型へ移

行すべき」。 

寄附により、毎年約 7億円の基金積立てもし

くは起債償還が 3億 1千 600万円程度に圧縮さ

れます。これにより、予算編成が困難となるの

は 2028 年度へと 2 年間延引の見込み。なおも

2026年度に 7 億円、27年度に 5 億円、合計 12

億円の改善は必要。 

  

こ の 間 の 財 政 に 関 す る 動 向  

(前立腺がんなど)年間 50 名、外科

系(直腸がん、胃がんなど)年間 20

名を想定、医療収益(入院費等は除

く)は約 6,300 万円(実際は 3,400

万円)、将来的には婦人科や呼吸器外科の分野でも。 

◆宝塚福祉コミュニティプラザ 

（売布東の町、約 1.77 万㎡） 

① 土地無償贈与 

② フレミラ宝塚の建物売買契約にかかる償還免除 

③ 施設等整備保全のために寄付 4 億円 

 ②に関しては 2025 年度以降の 6 億 3,866 万

5,594 円。 

◆ティナちゃんの森 

① 2021 年に太陽光発電所開発事業予定地の 

約 9.2ha（甲子園球場の約 2.4 倍）を贈与 

② 2023 年に維持管理用緑化基金として 2 億円寄付 

 

これまでの岡本ご夫妻からの寄付は 

◆市立病院 

① 新病院建設費用として寄付 250 億円 

② 手術支援ロボット｢ダビンチ Xi｣導入に 4 億円 

従来の開腹手術や内視鏡手術に比べ出血は低量で術

後の回復も早い。がん治療法「薬物療法」「放射線治

療」は強化済、「手術」はロボット支援下での低侵襲

手術が主流。兵庫医大等の関連大学から継続的に外科

系医師派遣を受けやすくなる。患者数は、泌尿器科系
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ハラスメント防止への取り組み  

 
市議からのハラスメント行為に関する、オ

ンラインアンケートを本年１月いっぱい実施

し、その結果、市職員約 3,500 人中 523 件の

回答がありました。概要は 

⚫ 過去 6 年以内にハラスメント行為を受け

た…7％(パワハラ 50人･セクハラ 3人･

マタハラ１人･その他 18 人)。 

それにより影響があった…38人(重複あ

り) 

⚫ ハラスメント行為ではないが不快な言動

があった…17％ 

 その他にも多くの自由

記述がありました。｢市

と市議会でハラスメント

根絶に向けた強いメッセ

ージを｣と書かれていた

ように、先ず私たち議員は襟を正す必要がある

と話し合いました。 

 そこで定期的な研修や相談窓口

を設置するなど、条例化に向けた

取り組みをさらに進め、引き続き

防止に努めて参ります。 

井上前副市長を 

見送る山﨑前市長 

左上：複数のベンチの一部が破損していたが、市民の

提起で、貼紙だけでなく、トラロープで「使用禁止」

に。あいあいパークにて。市民の声が市政に！  

右上：長谷牡丹園。市の牡丹は歴史は古く、パリの万

国博覧会にも出展。また全国から里帰りした牡丹も

栽培されている。22 年から地元 NPO が管理 

左下：森市長、初登庁で会派に挨拶 
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山﨑前市長の退任 

議員報酬公開表  

 

議員報酬   563,000 

 

所得税     27,550 

市県民税    48,100 

議員互助会    2,500 

党費    50,670 

事務所維持費  120,000 

生活費・人件費  314,180 
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